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生活垃圾分类回收久推难成
环卫部门：将从餐厨垃圾分类处理逐步推开
文/本报见习记者 李超 片/本报记者 王鸿哲

黑马十年：新起点 再出发
——— 山东黑马地产十周年庆典盛大举行

● 地产黑马，华彩十年

活动开始后，首先播放的由
山东黑马地产员工专门制作的

“山东黑马十年专题纪录片”，便
引来阵阵掌声，这充分表明了到
场嘉宾对于山东黑马地产的一
致认同。黑马地产，起源深圳，
服务山东，专注大盘地产，在都
市大盘、城市新区大盘、区县地
产大盘操作方面获得较大成
就，并在城市综合体运营、商业
地产、旅游地产等方面取得一
定突破。稍后，山东黑马地产董
事长黄述军先生则通过激情洋
溢的致辞，表达了对开发企业与
合作单位多年来的关心与支持
的感激之情，并对山东黑马地产
接下来的发展充满了期望与信
心，提出将以建立国内综合地产
服务商为目标，不断努力奋斗，
为开发企业和广大客户提供更
高品质的服务。

● 各方齐聚，共贺十年

经过十年的发展，山东黑
马地产合作单位，已遍布整个
山东。当晚，众多开发企业、合
作单位纷纷齐聚，共同庆祝山
东黑马地产辉煌十年。晚会开
始后，山东黄金地产旅游集团
有限公司淄博分公司王克宽总

经理与山东天地缘置业有限公
司李培江总经理作为开发企业
代表分别在晚会上致辞，对黑
马专业的营销水准、精干的策
划团队给予了高度的赞扬，并
对与山东黑马下一个十年的合
作充满了信心。山东黄金地产
更是在与山东黑马成功合作十
年之后，于2012年底再度签署济
南黄金99·御园的策划代理合作
协议，为山东黑马十岁生日送
上了一份厚重的大礼。

● 校企合作，为马添翼

在山东黑马十年的发展历
程中，还十分注重对人才的培
养。2011年起，更是与山东商业职
业技术学院建立起了合作关系，
从学校直接招聘优秀学生为员
工，吸纳和培养出了大量的优秀
地产策划人和行业精英。为了
进一步加强与学校的合作，十
周年庆典上，山东黑马地产与
学校正式签署了《战略合作协
议》。至此，山东商业职业技术
学院正式成为山东黑马的人才
培养基地，为黑马人才力量的储
备及公司未来的发展奠定了坚
实的基础。

● 黑马客户会，全面启动

当晚，在众多领导嘉宾的见

证下，山东黑马地产还举行了黑
马客户会启动仪式。黑马地产黄
劲松总经理讲到，山东黑马通过
十年的时间，已形成了一批忠实
的粉丝，目前已拥有十几万名意
向客户；黑马客户会则是黑马提
升服务品质、使客户享受更多房
地产专业服务以及其他的增值
服务的非盈利性平台。黑马客户
会的成立，标志着山东黑马房地
产营销和服务模式的巨大转变，
可以说是地产策划代理行业革
命性的改变，黑马地产由单纯的
服务项目，向服务市场、服务客
户改变。

● 精彩纷呈，共庆十年

整场晚会组织严密、精彩
迭起、服务到位、创意无限，晚
会紧紧围绕“十年庆典”这一
主题，有黑马员工精心编制的
节目，更有黑马地产为到场嘉
宾送上的惊喜奖品。本次庆典
晚会，不仅让每一位嘉宾欣赏
到了一场别开生面的视觉盛
宴，更是让在座的每一位嘉宾
深刻的感受到黑马地产的专
业与实力。相信，山东黑马将
在 未 来 的 房 地 产 业 中 ，凭 借

“诚信、专业、规范、创新”，将
会跑得更快，跑得更远，带来
更多的精彩和奇迹！

2013年1月11日晚，“山东黑马地产十周年庆典”在淄博齐盛国际宾馆盛大举行。山东黑马地产全体员工及家属，与山东济南、淄博博、滨州等地的政府相关部

门领导，来自济南、青岛、淄博、滨州等地的四十多家开发企业领导和三十多家媒体记者，来自陕西商会和安徽商会的的50多家各行业的企业家代表，来自香港、

深圳、北京等地的合作单位代表，以及长期关注与支持山东黑马地产的社会各界人士，600余人共同出席了这一地产盛事。

黑马房地产顾问有限公司于
2001年11月成立，是一家立足深
圳和珠江三角洲 ,面向全国发展
的大型专业房地产全程策划和物
业代理服务机构。黑马地产明确
的“全程策划、大盘专家”定位，领
先的专业实力，脚踏实地的全程
策划服务获得客户的高度认可和
信赖。

黑马地产2002年8月进入山东
市场，于2008年在济南注册成立具
有独立法人资格的“山东黑马房地

产顾问有限公司”，主要面向山东
省及北方区房地产开发企业提供
高水平的专业策划顾问和销售代
理服务，形成目前拥有近150人的
专业策划代理服务团队。先后在
济南、淄博、青岛、滨州等地与山
东黄金集团、山东渤海集团、青岛
城市经营有限公司、天地缘置业、
山东京博集团、山东华旅集团等
多家开发商建立了战略合作关
系，成为山东众多开发企业值得信
赖的合作伙伴。

山东黑马地产简介

▲山东黑马地产十周年庆典。

“垃圾是放错了地方的资源”，据了解，淄博市提出要利用3

至5年，实现城市生活垃圾分类处理。日前，记者调查发现，张店

城区垃圾分类的现状却难如人意。

生活垃圾分类将逐步推开

2 0 1 2年，淄博市出台了
《关于进一步加强城乡生活垃
圾处理工作的意见》，提出要
建立健全垃圾收集、运输和处
理体系，逐步实现城市生活垃
圾分类处理。但记者调查发
现，实现生活垃圾分类仍需多
方努力。

市环卫处环卫科崔老师
介绍说，目前实现城市生活

垃圾分类的难点在于终端处
理，技术还达不到，即使在源
头实现分类，但后期也难以
实 现 分 类 收 集 、分 类 处 理 。

“由于涉及到食品安全，我们
会先从餐厨垃圾开始，实现
餐 厨 垃 圾 的 分 类 回 收 与 处
理，然后再逐步推进生活垃
圾分类，但是电池、灯管等垃
圾目前仍没法进行无害化处

理。”崔老师说。
据了解，目前除沂源外，

全市所有的生活垃圾最终均
被运到市垃圾焚烧发电厂进
行焚烧处理。发电厂李老师告
诉记者，目前垃圾场平均每天
能处理1 7 0 0余吨垃圾用来进
行焚烧发电，虽然可以不用填
埋，减少了占地，但仍不能实
现分类处理。

分类垃圾箱成摆设
记者调查发现，淄博中心城

区主干道普遍设立了分类垃圾
箱，尽管其箱体上标明了“可回
收垃圾”与“不可回收垃圾”的字
样，但这些垃圾箱的分类效果却
并不令人满意。在人民路西路一
分类垃圾箱处，记者看到本应放
可回收垃圾的小桶里面，乱七八
糟放着果皮、废纸、塑料袋、电池
等各种垃圾。

南京路上一环卫工人告诉记
者，他从事环卫工作多年，每次清
理垃圾箱时，所有垃圾都是混合在
一起的，从来没见被分类盛放过，
就连他自己也分不清该怎么分类。

随后，记者在柳泉路、华光
路、中心路等地发现，分类垃圾
箱“大混装”的情况同样存在。

“如果市民不自觉分类丢放，那
要这些分类垃圾箱干吗呢，直接
弄个简单点的垃圾桶不就行
了。”一环卫工表示。

据市环卫处环卫科工作人
员介绍，目前城区分类垃圾箱的
利用率并不高，效果也不好。市
垃圾焚烧发电厂办公室李先生
告诉记者，因为生活垃圾最后都
会被运到发电厂焚烧发电，所以
目前情况下分类垃圾箱设立的
意义不大。

不随地扔垃圾就不错了

在美食街一垃圾箱处，记
者观察到，不到10分钟的时间
里，先后有6个市民向其随意丢
放垃圾，没有一个市民自觉进
行分类。

“分类干啥啊，扔进垃圾箱
不就行了，再说了我们也不知
道哪些垃圾是能回收的啊。”马

女士说。刘女士在华光路从事
环卫工作多年，她表示，市民现
在能做到不随地扔垃圾已经很
好了，再进行垃圾分类有些不
太现实。

记者调查发现，市民中
普遍缺少垃圾分类意识，有
些人甚至连垃圾分类都没有

听说过，而对于电池、灯管、
废 温 度 计 等 有 害 垃 圾 的 危
害，市民更是了解不多，也不
知道此类垃圾如何进行回收
处理。“能卖废品的垃圾都卖
给收废品的了，剩下的都扔
到垃圾箱了，分啥类啊。”一
市民表示。

绿色 :可回收物(包括生活垃圾中未污染的适宜回收循环使用和资源利用废物。比如 :废
纸、废塑料、废金属、废玻璃等。)

蓝色:厨余垃圾(指家庭产生的有机易腐垃圾,包括食品交易、制作过程中废弃的和剩余废
弃的食物。比如:米饭、面食、过期食品、菜根菜叶、骨头、果皮、茶叶渣等。)

红色:有害垃圾(指对人体健康和自然环境造成直接或潜在危害的物质。比如:日常生活中
产生的废药品及其包装物、废杀虫剂、废温度计、废胶片、废相纸、废电池等。)

黑色:不可回收垃圾(指除前三类以外的其他生活垃圾。比如:废弃纸巾、烟蒂、花盆、床单、
鞋类、球类、陶瓷制品等。)

垃圾“四色”分类
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▲人民西路一分类垃圾箱内各种垃圾堆放在一起。
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